
據新華社5日電　全國人大代表、新疆維吾爾自治區

主席努爾．白克力（右圖）5日在新疆團審議政府工作
報告時說，目前新疆的形勢「總體穩定、總體可控、
總體向好」。

「在堅持新疆社會發展的同時一定更要把維護社會
穩定放在重要位置。」努爾．白克力說，維護新疆社
會大局穩定，必須把反分裂放在首要位置，嚴密防
範、嚴厲打擊「三股勢力」的分裂活動。

他介紹說，去年新疆旅遊業出現了井噴式的發
展，接待國內旅遊者3,038萬人次，旅遊收入281億
元，分別增長44.8％和59％，接待境外遊客人次也

增長43.5％，均創歷史最
高水準。「旅遊業是新疆
和諧的『晴雨表』。」努
爾．白克力說，「新疆各
族人民求發展、思穩定、
謀富裕、促和諧成為主
流，展現了新疆和諧穩定
的良好形象。」

但他同時指出，當前
「穩定的基礎還比較脆弱，維護穩定的形勢還比較嚴
峻」。

香港文匯報訊（兩會記者

組 朱薇、王屹峰 北京報道）

全國人大代表、浙江省省長

呂祖善（左圖）表示，浙江
在2011年將新建保障性住房
8萬套，公租房5萬套，打造
惠及全省的小康社會。

「十一五」期間，浙江
全省居民儲蓄超過了2萬
億，人均存款接近4萬。面

對這樣一張成績單，呂祖善最自豪的是，不僅有人
富了，而且很多人富了；不僅城鎮居民的收入大幅
提高，農民收入同樣不甘落後。今年，浙江省政府
決定要多增加23億資金，重點是促進低收入群眾增

加收入，推進基本公共服務均等化，增強欠發達地
區的內生功能，全面建成惠及全省人民的小康社
會。

呂祖善在接受香港文匯報記者採訪時表示，浙江
省「十二五」規劃綱要把富民強省、社會和諧確定
為始終堅持的根本目的。2010年，浙江城鄉居民住
房條件進一步改善，城鎮和農村居民人均住房面積
分別增加到35.3和58.5平方米。2011年，要落實國家
房地產政策，促進房地產市場平穩健康發展，浙江
今年要新增廉租住房受益家庭1萬戶以上，新開工建
設各類保障性住房8萬套、500萬平方米以上，其中
公共租賃住房5萬套、300萬平方米以上。完成農村
住房改造建設30萬戶，其中農村困難家庭危房改造
4.2萬戶。

2011年3月6日(星期日)
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張志軍副外長：戰略對話積極 日本領導人年內訪華

去年因為日本在中國的釣魚島海域非法抓扣中
國漁民漁船，中日關係陷入長達數月低谷，

中方一度宣佈暫停兩國省部級以上交往。上月28
日，張志軍與日本外務省外務次官佐佐江賢一郎在
東京共同主持了中日戰略對話，這是兩國時隔一年
半以來，首次舉行副部長級對話。

兩國關係重要年 將辦多項活動
張志軍5日在京列席全國人大會議開幕式前，接

受香港文匯報記者獨家訪問時透露，雙方對話氣氛
積極，彼此坦誠深入地交換了意見，其中重點是對
今年兩國關係的發展交換看法並做出安排，雙方就
進一步加強包括高層訪問在內的各層次交流、擴大
經貿合作、活躍人文交往，以及妥善處理敏感問題
等達成重要共識，希望戰略對話能為今年中日關係

取得不斷改善和發展做出貢獻。
張志軍形容，今年是中日關係非常重要的年份，

因為明年中日將迎來兩國邦交正常化40周年，希望
中日雙方共同努力，使兩國關係不斷有所發展，為
明年共同紀念邦交正常化40周年創造良好氣氛。

未解決問題 「不如先放一放」
具體到今年中日活動安排，張志軍表示，按照計

劃安排，今年中日間會有多項重要活動，比如每年
的中日韓外長會晤以及領導人會晤。另外，根據中
日雙方高層互訪機制安排，中日領導人要隔年互
訪，今年應該輪到日本領導人訪問中國，希望中日
能妥善處理敏感問題，擴大兩國關係中的積極面，
為兩國高層交往創造條件。

此前，有日本媒體曾爆料稱，為緩和去年急轉直

下的日中關係，日本
首相菅直人或將於今
年春季訪華。日本首
相上次訪華是2009年
10月，如果菅直人年
內順利成行，這將是
他就任後的首次訪問
中國。

對於中日間的釣
魚島等敏感問題，
張志軍強調，希望
中日在敏感問題上
不要再出現像去年
那樣雙方都不願看到的局面。他說， 「如果是目前
解決不了的問題，還不如先放一放。」

香港文匯報訊（兩會記者組 北京報道）中國航母何
時能夠建成亮相，全國人大代表、原海軍副司令金矛

告訴記者，他個人認為，「航母不需要很長時間，應
該很快就能看到」。有軍方政協委員表示，中國建造航
母要實現中國自主，中國航母上很多裝備料為中國國
產，比如飛機裝備將使用中國國產殲飛機。不過中國
航母的建造完成、隊伍培養、形成戰力需要一段時
間。該人士強調，中國建造航母不是針對美國也不是
針對台灣，而是為了中國海域的防禦。

中國宣佈2011年國防費預算約為6,011億元人民幣，
比上年預算執行數增長約12.7%。有外界揣測，軍費增
長12.7%與建造航母等高端武器有關。金矛強調，中國
不會因為建某一項武器系統而去增加軍費，增加軍費
是出於整個軍隊的全面建設。今年增加的12.7%是與去
年的軍費基礎相比，而去年中國軍費增幅為歷史低
值。

中國人均軍費 遠低於美日
香港文匯報訊（兩會記者組 江鑫嫻、趙一存 北京

報道）關於軍費上漲的問題，全國人大代表、蘭州軍

區原司令員李乾元上將表示，加強國防建設至關重
要，軍費上漲有諸多因素，主因是物價上漲。關於兩
岸軍事安全問題，他表示，相信所有中國人都希望兩
岸軍事安全無障礙。

全國政協委員、國防大學戰略研究所所長金一南少

將表示，中國軍費即使在今後幾年保持百分之十幾的
增長，也未脫離補償性投入。國防經費測算有個國際
標準，即一國軍隊人均軍費在5,000美元以下，就不可
能通過改善裝備提升戰鬥力。而中國軍隊人均軍費曾
長期低於5000美元。與美國、日本軍隊人均軍費都在
10萬美元以上相比，中國的差距還是相當大的。此
外，金一南認為，中國軍隊上漲平均工資，這是軍隊
現代化進程中必然要完成的任務，實際上軍隊待遇偏
低問題在很長一段時間裡並沒有解決。

全國政協委員、解放軍藝術學院美術系主任劉大為

對香港文匯報記者表示，中國增長軍費是為建設現代
化軍隊，這需要投入大量資金進行研發以及裝備各種
設備。全國政協委員、內蒙古軍區原副司令員李國安

亦表示，中國增長軍費是基本需要，沒有任何含義。
在被問及中國此舉會否引發新一輪「中國威脅論」，全

國政協委員、雲南陸軍預備役步兵師醫院院長黃傳貴

說，這種可能是有的。他認為，這種偏見無法避免，
中國只需做好自己。
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香港文匯報訊（兩會記

者組 葛沖 北京報道）新

年伊始，中東北非局勢動

盪不安；朝鮮半島關係依

然緊張；中日去年持續數

月之久的釣魚島之爭曾令

兩國劍拔弩張，新一年這

兩個一衣帶水的重要鄰邦

關係走向仍然待解。中國

外交部副部長張志軍5日

在京接受香港文匯報獨家

訪問回應了上述問題，他

透露，中日近日已就妥善

處理敏感問題等達成重要

共識。根據兩國高層互訪

機制安排，今年

應該輪到日本領

導人訪華，希

望中日能妥

善 處 理 敏

感問題，擴大

兩國關係中的積

極面。

浙江：今年新建8萬保障房

努爾．白克力：新疆形勢總體穩定

■人大開幕式結束後，兩會安保人員走出人民大會堂。 美聯社

■佛教界的代表和委員們在天安門廣場留影。 法新社

■在人大開幕式上演奏國歌的軍樂隊。 路透社

香港文匯報訊（兩會記者組 王曉雪、羅洪嘯報道）人大會議開幕當
天，毛澤東嫡孫毛新宇將軍一行在全國政協委員、有「共和國畫師」
之譽的著名畫家劉宇一先生的陪同下，觀賞了在人民大會堂三樓懸掛
的巨幅油畫《偉業千秋》。

毛新宇說，建黨九十周年到來之際，希望劉宇一先生能以中共七大
召開時的情景再創巨幅新作，紀念中國共產黨舉起自己的旗幟——毛
澤東思想的偉大時刻。

香港文匯報訊（記者 熊曉芳 西安報道）

全國人大代表、陝西省高級人民法院院

長、西北政法大學客座教授安東在接受香

港文匯報記者採訪時表示，目前執行的國

務院1978年男女不同齡退休規定，已不

適應當前經濟社會發展，且受到社會質

疑。近年來，延長女性退休年齡的呼聲愈

來愈高。他建議從法律層面明確規定男女

同齡退休。

據有關資料顯示，2010年本專科的女

大學生佔大學生的比例已經達到49.8%

以上，碩士生達到48%以上，博士生達

到34.7%以上。按照正常的求學經歷，

女大學生22歲畢業，如果繼續攻讀，碩

士畢業時25歲、博士畢業時28歲，那麼

按照現行的女性55歲退休政策，一個女

博士的職業生涯只有27年，讓女性在工

作黃金期退出工作崗位，是對女性人才

資源的浪費。

山東人大代表
籲取消「農民工」稱謂

陝高院院長建議
立法男女同齡退休

香港文匯報訊（兩會記者組 楊奕霞、

殷江宏、張璐 北京報道）全國人大代

表、青島港集團董事局主席常德傳在接受

香港文匯報採訪時表示，應取消「農民工」

和「外來工」這種帶有身份歧視色彩的稱

謂。他並建議改革戶籍制度和社會管理體

制，建立全國統一的社會保障和公共服務

體系，將農民工納入社會主流。

常德傳指出，農民和工人原本是對職業

的一種劃分，但服務於計劃經濟的戶籍管

理制度將其轉變成為對身份的一種劃分。

並且，又以這種身份劃分為基礎，形成了

商品配給、就業、醫療、住房、子女教育

等一系列錯綜複雜的利益分配和社會保障

制度。雖然近年來在上述方面的改革有所

推進，但仍進展緩慢。常德傳建議用現代

產業工人制度取代農民工制度，建立全國

統一的勞動力市場，實現同工同酬、同工

同權，讓體制外的農民工轉變為體制內的

產業工人，使農村剩餘勞動力的轉移機制

從體制外回歸到體制內。

香港文匯報訊（兩會記者組 葛沖 北京報道）朝鮮
半島關係一直高度緊張，已停滯兩年多的六方會談是
否還能重啟成為外界議論焦點。中國外交部副部長張
志軍向香港文匯報指出，各方目前都沒有放棄六方會
談，相信只要本 「9．19」共同聲明精神，展示靈
活，六方會談就可能重啟，繼續為實現半島無核化和
解決各方關切作出應有貢獻。

張志軍說，六方會談是解決朝核問題、實現半島無
核化，以及解決有關各方關切的一個有效平台，雖然
這些年遇到了一些障礙，但六方會談也取得了諸如

「9.19」共同聲明等進展。

全國政協外事委員會副主任委員、中國朝鮮半島事

務特別代表武大偉5日也表示，中國對於重啟朝核問題
六方會談的態度是積極而寬容的，但不贊成對重啟六
方會談設置任何前提條件。他說，六方會談目前總體
處於停滯狀態，這是我們不願意看到的。重啟六方會
談面臨很多困難，中方希望這些困難早日得到克服。
武大偉說，中方在重啟六方會談問題上，第一是積極
的，第二是寬容的。中方既希望早日重啟六方會談，
也充分理解有關各方的關切。中方希望各方從維護朝
鮮半島和東北亞和平穩定的大局出發，採取積極步
驟，為早日重啟六方會談創造條件。

「靈活」助重啟六方會談

毛新宇期待中共七大油畫巨作

■毛新宇與
劉宇一一同
觀 看 油 畫

《 偉 業 千
秋》。
香港文匯報
報記者王曉
雪 攝

■中國外交部副部長張志
軍。香港文匯報記者葛沖 攝


